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Associazione Italiana per le Scienze degli Animali da Laboratorio 

AISAL                  felasa constituent association 
 

AISAL - TERZO TRIENNIO 

RIUNIONE No8 del CONSIGLIO DIRETTIVO 

15 Novembre 2002, ore 9 
Istituto di Microbiologia e Immunologia Veterinaria  

 Via Celoria 10, 20132 Milano 

Presenti: C.Bernardi (CB), A.Cocilovo (AC), M.Cilli (MC), L.DeFrancesco (LDF), 

S.Filippeschi (SF), G.Perretta (GP). 

Assenti giustificati: R.Dorigatti (RD), P.Marchiori (PNM) 

 Presenti anche: M.Campagnol (MaC), A.Gobbi (AlG), M.Fumanelli (MLF), A.Guitani (AG), 

M.Sanguineti (MS)  

Ordine del giorno: 
 

1. Approvazione del verbale della riunione 01/07/02  

2. Relazione del Tesoriere (Cocilovo) 

3. Atti del convegno AISAL/AICC: preventivi, curatori (Filippeschi) 

4. Giornate di studio a Gargnano, 5-6 settembre 2002: commenti 

5. Rapporti con il Ministero della Salute: Decreto formazione e Legge Emilia Romagna 

(Perretta) 

6. Attività 2003: proposte 

7. Premio Ivan Bartosek (Guaitani-Marchiori) 

8. FELASA Board meeting- Praga: relazione (Gobbi-Marchiori) 

9. FELASA 2007 (Perretta) 

10. Lista esperti AISAL (Gobbi-Perretta) 

11. Aggiornamenti dai Gruppi di lavoro  

12. Approvazione nuovi Soci 

13. Varie ed eventuali. 

 

1. Approvazione del verbale della precedente riunione. 

Il verbale della riunione del CD, tenutasi l’1 Luglio 2002, è stato approvato dai presenti 

all’unanimità. 

 

2. Relazione del Tesoriere 
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Il tesoriere, AC ha informato il CD che l’iniziativa svoltasi a Gargnano il 5-6 settembre 2002 , dal 

punto di vista economico, è andata pressochè alla pari; la giacenza attuale sul conto corrente di via 

Bazzini, sottoposta a tassazione del 36%, è di 4400 Euro: AC ha invitato il CD a riflettere sulla 

reale necessità di acquistare un computer di buona qualità e decidere in tal senso entro dicembre; 

AC ha concluso la sua relazione proponendo, per motivi di costi gestionali aggiuntivi, la chiusura 

del conto corrente di Quarto Oggiaro e di sostituire, sul conto di via Bazzini, la firma di Marina 

Sanguineti con quella di Laura De Francesco. Il CD ha approvato. 

 

3. Atti del convegno AISAL/AICC: preventivi, curatori 

SF, dopo aver presentato al CD il preventivo sottoposto da “La Centrale”, per la fornitura di 150 

volumi di pag.100 (euro 3,9612+iva cad), ha chiesto formalmente l’approvazione per la 

pubblicazione degli atti del convegno AICC/AISAL in versione cartacea. Il CD ha approvato. 

In accordo con il coordinatore del Gruppo Editoria, MF, gli Atti saranno redatti a cura di: 

C.Bernardi, M.Cilli, L.De Francesco e S.Filippeschi. 

 

4. Giornate di studio a Gargnano, 5-6 settembre 2002: commenti 

Il Presidente, GP, avendo partecipato attivamente ai lavori sia come membro del comitato 

scientifico sia come relatore, ha espresso un parere globalmente positivo sull’iniziativa. La 

pubblicazione degli atti, non essendo disponibile, per motivi tecnici, la registrazione delle relazioni, 

sarà subordinata alla disponibilità del materiale. Il Gruppo Editoria si interesserà a riguardo. 

 

5. Rapporti con il Ministero della Salute: Decreto formazione e Legge Emilia Romagna 

GP ha confermato che l’8 ottobre 2002 è stato fatto ricorso del Presidente del Consiglio dei 

Ministri alla Corte Costituzionale, nei confronti della Regione Emilia-Romagna, per questione di 

illegittimità costituzionale della legge regionale Emilia-Romagna del 1 agosto 2002, recante 

“Norme contro la vivisezione”. Ha inoltre riferito al CD l’esito dell’incontro ministeriale con il Dr. 

Papalia. Tale incontro prevedeva la “discussione sullo stato di avanzamento del D.Lgs sulla 

formazione”: essendo la formazione diventata di competenza delle Regioni, emanare il decreto 

esula dai compiti del Ministero della Salute. A parte i tentativi che intenderebbe fare Papalia 

(ovvero: includere questo particolare settore, in un decreto di prossima emanazione, fra le materie 

che potrebbero rientrare nelle competenze del Ministero della Salute, oppure far emanare dal 

Ministero una circolare in cui venga utilizzato il contenuto del decreto già pronto come linee guida 

per le Regioni), GP ha suggerito ai membri del CD di sondare la questione all’interno dei rispettivi 

organismi regionali. 

 

6. Attività 2003 
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Per motivi organizzativi e gestionali (vedi votazioni per rinnovo del CD), il convegno annuale 

AISAL, a cui si affiancherà l’Assemblea Soci 2003, sarà realizzato (per approvazione unanime) a 

Roma in autunno. GP si attiverà per la prenotazione dell’aula presso la sede del CNR. 

Non essendo pervenute altre proposte, il tema scientifico elaborato da M.F. e PC (P.Costa): 

“Improving Animal Welfare”, che già aveva ottenuto consensi durante l’ultima riunione del CD 

(1/7/02), è stato approvato all’unanimità. Per questa futura iniziativa è stato anche costituito un 

primo comitato ad hoc, composto da AC, PC, MF e GP. 

 

7. Proposta Premio “Ivan Bartosek” 

La proposta di AG, da tempo sottoposta all’attenzione di PNM, sarà ridiscussa con il medesimo, al 

più presto, e fatta circolare via e-mail al CD. GP ha sottolineato che, una volta approvata, sarà 

presentata al prossimo Board FELASA (9-11 Maggio 2003). 

 

8. FELASA Board Meeting-Praga  

AlG ha riassunto i punti principali discussi durante la riunione del Board: la stesura di Euroguide 

sullo stile di quelle americane dell’NIH (GP, con altre tre persone, ne discuteranno gli obiettivi e il 

formato). A questo proposito GP ha ricordato ai presenti di essere il vicepresidente dell’Executive 

Committee e, quindi, di non rappresentare più AISAL nel Board.  

FELASA Mission Strategy: al fine di individuare possibili futuri indirizzi ed attività della 

FELASA, sarebbe utile poter disporre di una strategia che prenda in considerazione anche le 

opinioni e i suggerimenti delle associazioni costituenti. Sono essenzialmente state indicate due 

ipotesi: la prima è rappresentata dalla diffusione fra le stesse associazioni di un questionario con lo 

scopo di raccogliere informazioni e proposte; la seconda ipotesi prevede la consulenza di un 

esperto che sia in grado di dare un supporto, professionalmente qualificato, nell’individuare 

possibili sviluppi per la Federazione. Poiché entrambi le proposte richiedono ulteriore discussione 

ed, eventualmente, lo stanziamento di fondi, si decide di rinviare ogni decisione alla prossima 

riunione del Board. 

Il prossimo Simposio FELASA sarà organizzato dalla associazione francese (AFSTAL) e si terrà a 

Nantes, nel giugno 2004. 

AlG ha inoltre informato il CD di aver inoltrato la nomina, da parte di AISAL, di AC come 

referente italiano per il FELASA Board per l’accreditamento dei corsi; inoltre ha ricordato che lui 

stesso è stato investito dal CD a rappresentare AISAL nel Working Group on Accreditation Board 

for Health Monitoring. 

Per quanto riguarda il "FELASA-ESLAV-ECLAM Working Group on Veterinary Care" la bozza 

delle "Terms of Reference è stata fatta circolare (AlG) tra i membri del CD. AlG ha concluso 
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riferendo che anche per il futuro gruppo di lavoro sulla standardizzazione dell’ Enrichment si 

stanno producendo le "Terms of Reference". 

 

9. FELASA 2007 

GP ha anticipato di avere importanti comunicazioni da fare, in merito ai simposi FELASA (nel 

2007 sarà organizzato da AISAL). Considerando la poca disponibilità di tempo e la necessità di 

aprire una discussione, si è ritenuto opportuno rinviare la trattazione di questo punto. 

 

10. Lista esperti AISAL 

Come discusso in precedenza (vedi verbale riunione CD dello 01/07/01), GP e AlG hanno ribadito 

al CD quanto importanti, per un proficuo andamento delle attività dei gruppi di lavoro FELASA, 

siano la consultazione ed il supporto di altri soci AISAL con specifica esperienza. 

LDF ha ricordato che, a tale scopo, era stato fatto un censimento trai soci AISAL sulle competenze 

per specie animale e per ambito di attività professionale, attraverso la diffusione di un questionario 

“ad hoc”; i soci che avevano risposto erano 37/167. LDF e SF si sono impegnate a fare, al più 

presto, la valutazione del questionario e a diffonderne i risultati al CD; visto il basso numero di 

risposte, GP ha suggerito di inviarne un altro meglio formulato e, soprattutto, meglio giustificato. 

 

11. Aggiornamenti dai Gruppi di Lavoro 

Didattica - AC ha riferito che per il 2003 non sono pervenute richieste concrete per Corsi AISAL. 

Una maniera per favorire la realizzazione di corsi è sicuramente la possibilità di ottenere 

l’accreditamento di AISAL ai fini della E.C.M: AC se ne occuperà personalmente, mentre FS 

chiederà informazioni presso AICC che a breve organizzerà un evento al quale sono stati assegnati 

i crediti ministeriali. 

Editoria – MF ha informato il CD che AISAL dovrebbe sostenere la spesa di $399 per il 

programma di gestione del sito Internet: il CD ha approvato il pagamento. MS ha poi aggiunto che 

l’aggiornamento del sito (MS e LDF) sta procedendo con qualche difficoltà, come, del resto, era 

stato previsto. 

A questo proposito, il Presidente, GP, ha avanzato la proposta di avvalersi, almeno per un anno, 

del supporto di qualcuno (socio AISAL), dietro modesto contributo economico; MF, prima di dare 

il suo personale parere, ha detto ai presenti che valuterà questa proposta nell’ambito del gruppo di 

lavoro. 

Normative – MaC, addetto del Gruppo per la costituzione di un archivio elettronico delle 

normative nazionali (successivamente anche internazionali) inerenti la sperimentazione animale, 

ha riferito di essere a buon punto con il lavoro ma che, per l’inserimento sul sito AISAL necessita 

di prendere accordi con MF per gli aspetti tecnici. 



 

 5

Transgenici – PC, non presente alla riunione, ha fatto pervenire una relazione da cui sono emersi i 

seguenti punti: - il Felasa T&T Accreditation Board, di cui è membro, ha completato la revisione 

dell’application form e sta preparando il certificato di accreditamento che dovrebbe essere pronto 

entro dicembre.- Il FELASA Working group on GM mice è in ritardo rispetto alla dead line del 

primo draft. 

ECOPA: l’Italia è firmataria nello statuto ECOPA che è stato votato ed approvato a Bruxelles. 

La piattaforma nazionale sta rivedendo e raccogliendo i commenti per la stesura della versione 

definitiva dello Statuto italiano che verrà depositato probabilmente nel mese di gennaio. AISAL 

dovrebbe essere tra i Soci fondatori e pertanto dovrebbe partecipare alle spese notarili ed inoltre 

versare un contributo per l’inizio delle attività: PC ha chiesto ad AISAL la disponibilità in questi 

termini. Dopo una breve discussione, il CD ha approvato la quota relativa alle spese notarili, ma si 

riserva di prendere posizioni sull’eventuale futuro contributo, fino a quando le informazioni non 

saranno più complete e dettagliate. 

 

12. Approvazione nuovi Soci 

Sono state approvate le domande di iscrizione all'AISAL dei seguenti nuovi Soci: D.Bruni, 

E.Fattori, E.Vitali. Se entro la fine dell’anno non si metteranno in regola con il pagamento delle 

quote associative, 12 soci morosi saranno cancellati dall’associazione. 

 

13. Varie ed eventuali 

CB, ha ribadito che in base alla volontà emersa (vedi verbale dell’1/7/02) di istituire un gruppo di 

lavoro nazionale rappresentato da Associazioni, Istituzioni di ricerca pubbliche e private, Industrie 

ecc., che si occupi di Comitati Etici, ed in previsione della revisione della Direttiva comunitaria 

609/86, sarebbe opportuno che le persone già delegate (CB e AG) si attivassero al più presto in 

questo senso; ovviamente dovranno essere reclutati altri soci. 

GP ha espresso la necessità di discutere, quanto prima possibile, all’interno del CD, sulle posizioni 

da prendere nei confronti della propaganda animalista. 

 

Dovendo alcuni membri del CD prendere parte alla discussione delle tesi di specializzazione della 

facoltà di Medicina Veterinaria, la riunione si è chiusa alle ore 13.30 

 

 

Cordiali saluti e buone feste a tutti 

Stefania Filippeschi 

Segretario AISAL 
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Milano, 5 Dicembre 2002 

 

 

 

 

 

 

 

 


